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No dia vinte e dois de março do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas, de 1 

forma virtual através da ferramenta GOOGLE MEET, reuniu-se a assembléia do 2 

Departamento de Engenharia e Tecnologia – DET, da Universidade Federal Rural 3 

do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência do chefe de departamento, Zoroastro 4 

Torres Vilar. Estiveram presentes os docentes: Adriano Aron Freitas de Moura, 5 

Álvaro Daniel Teles Pinheiro, Andréa Francisca Fernandes Barbosa, Andre 6 

Luis Novais Mota, Antonio Rodolfo Paulino Pessoa, Bruno Emannuel de 7 

Oliveira Barros Luna, Cláudio Costa dos Santos, Cristian Kelly Morais de 8 

Lima, Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras, Ednardo Pereira da Rocha, 9 

Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra, Fabrício José Nobrega 10 

Cavalcante, Fernanda Alves Ribeiro, Francisco Evaristo Uchôa Reis, Francisco 11 

Wilton Miranda da Silva, Frederico Ribeiro do Carmo, Gecílio Pereira da 12 

Silva, Humberto Dionísio de Andrade, Isaac Barros Tavares da Silva, Izabelly 13 

Larissa Lucena, Jardel Dantas da Cunha, Keila Regina Santana Fagundes, 14 

Luis Morão Cabral Ferro, Luiz Ferreira da Silva Filho, Manoel Quirino da 15 

Silva Júnior, Manoel Reginaldo Fernandes, Marcelo Prata Vidal, Marcelo 16 

Roberto Bastos Guerra Vale, Marta Lígia Pereira da Silva, Rafael Barbosa 17 

Rios, Ramsés Otto Cunha Lima, Regina Célia de Oliveira Brasil Delgado, 18 

Ricardo Henrique de Lima Leite, Ricardo Henrique Rocha de Carvalho, 19 

Rodrigo Nogueira de Codes, Victor Wagner Freire de Azevedo, Zilvam Melo 20 

dos Santos e a representante discente Amanda Sahory Nunes Serafim. Verificada 21 

a existência do “quorum legal”, o presidente da assembléia, o professor Zoroastro 22 

Torres Vilar deu início à reunião com a leitura das justificativas de ausências dos 23 

docentes Alessandro Alisson Lemos de Araújo, Alex Sandro de Araújo Silva, 24 

Edwin Luize Ferreira Barreto, Francisco Edson Nogueira Fraga, Geraldine 25 

Angélica Silva da Nóbrega e Kalyanne Keyly Pereira Gomes. As justificativas 26 

foram aprovadas por unanimidade. O professor Zoroastro Torres Vilar leu a 27 

pauta. O professor Luis Morão Cabral Ferro disse que não poderia acompanhar a 28 

reunião toda, pois tinha aula, mas que queria fazer algumas observações sobre o 29 

segundo ponto da pauta. O professor Zoroastro Torres Vilar então sugeriu a 30 

inversão dos pontos. A pauta foi aprovada, por unanimidade, ficando da seguinte 31 

forma: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a minuta de resolução que 32 

regulamenta a oferta de disciplinas na modalidade a distância nos cursos de 33 

graduação presenciais da Universidade Federal Rural do Semi-Árido - UFERSA; 34 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre o calendário acadêmico da 35 

graduação presencial do semestre letivo 2021.2, encaminhado via Memorando 36 

Eletrônico nº 79/2021 (PROGRAD). No ponto um, o professor Luis Morão 37 

Cabral Ferro disse que a resolução que está sendo proposta contempla alguns 38 
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pontos referente a progressão funcional e que no art. 17 existe uma 39 

incompatibilidade com as normas do Conselho Universitário – Consuni. Assim 40 

poderia haver um conflito de entendimento quando um processo de progressão 41 

funcional docente chegar a Comissão Permanente de Pessoal Docente - CPPD 42 

baseado nessa resolução. A professora Marta Lígia Pereira da Silva disse que 43 

houve um equivoco de interpretação. Afirmou que a resolução altera a carga 44 

docente e não a resolução da CPPD. O professor Manoel Quirino da Silva Júnior 45 

disse encaminhou em fevereiro do ano passado para os departamentos com o intuito 46 

de discutirem em suas respectivas assembléias, mas que recebeu apenas retorno dos 47 

docentes do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais - DECAM. Disse 48 

que essa resolução já havia passado por tocas as instâncias e que quando chegou ao 49 

Consuni foi retirado de pauta devido à discussão da suspensão ou não do calendário 50 

acadêmica em função da pandemia. A professora Marta Lígia Pereira da Silva 51 

afirmou novamente que não há nenhuma incompatibilidade entre as normas. O 52 

professor Luis Morão Cabral Ferro repetiu que a resolução desobedece às normas 53 

do Consuni e que quando processos de progressões chegassem a CPPD ele iria 54 

solicitar um parecer da Procuradoria Jurídica sobre a legalidade da resolução. O 55 

professor Ricardo Henrique de Lima Leite disse que concordo em partes com o 56 

professor Luis Morão Cabral Ferro e que vê com bastante preocupação essa 57 

situação de incerteza em relação às futuras progressões docentes. Sugeriu que o 58 

Consepe solicite um parecer jurídico sobre a legalidade da resolução. Colocada em 59 

votação, por unanimidade, foi decidido em levar a questão ao Centro de Engenharia 60 

para que na reunião do Consepe seja solicitado um parecer jurídico sobre a 61 

resolução. No ponto dois, o professor Zoroastro Torres Vilar apresentou o 62 

calendário proposto para o semestre letivo 2021.2. O professor Manoel Quirino da 63 

Silva Júnior disse que o período 2021.1 termina em 29 de novembro e que o 64 

período 2021.2 inicia em 17 de janeiro de 2021. Afirmou que esse longo período 65 

sem aulas vai dificultar a regularização do calendário. O professor Victor Wagner 66 

Freire de Azevedo disse que estava preocupado, pois o calendário está como 67 

presencial e que na sua visão, não está vendo condições de um retorno presencial 68 

em janeiro. A professora Marta Lígia Pereira da Silva disse que concorda com as 69 

observações feitas pelos dois professores e que no último ano a UFERSA já ficou 70 

01 mês e 22 dias sem aulas. Achou um absurdo a SUTIC ter tido esse tempo todo e 71 

não ter tomado o devido cuidado para que o SIGGA não colapsasse. Disse que se o 72 

calendário for aprovado assim, a UFERSA ficará sem aulas por três meses durante o 73 

ano de 2021. O professor Rodrigo Nogueira de Codes concordou com o professor 74 

Victor Wagner Freire de Azevedo em relação à realização de aulas presenciais já 75 

no semestre 2021.2. Disse que estávamos passando pelo pior momento da pandemia 76 
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e que os especialistas acreditam em um aumento no número de mortes. Sugeriu em 77 

não aprovar o calendário e se caso fosse aprovado, que fosse na modalidade remota. 78 

Disse que acha irresponsável, por parte da gestão da UFERSA, passar tanto tempo 79 

sem aula. Lembrou que quando era o Pró-Reitor de Graduação a UFERSA demorou 80 

05 anos para regularizar o calendário acadêmico depois da greve de 5 meses. O 81 

professor Zoroastro Torres Vilar sugeriu então um encaminhamento para retirara 82 

de pauta do calendário acadêmico. O professor Marcelo Roberto Bastos Guerra 83 

Vale disse que não deveriam retirar de pauta e sim negar o calendário. A professora 84 

Marta Lígia Pereira da Silva disse perguntou ao professor Rodrigo Nogueira de 85 

Codes se existem prazos para a UFERSA enviar o calendário acadêmico ao 86 

Ministério da Educação - MEC. A razão da pergunta é que o atual Pró-Reitor de 87 

graduação afirmou, certa vez, a impossibilidade de suspender o calendário 88 

acadêmico, pois as datas já tinham sido informadas ao MEC e que não seria tão 89 

simples assim fazer a alteração. O professor Rodrigo Nogueira de Codes 90 

respondeu que durante os quatro anos em que esteve à frente da Pro - Reitoria de 91 

Graduação nunca foi exigido por parte do MEC o envio do calendário acadêmico. 92 

Colocado em votação o calendário foi recusado por unanimidade com a alegação da 93 

impossibilidade de prever a situação da pandemia para o inicio das aulas presenciais 94 

e que as aulas começassem mais cedo, com o intuito de começar a regularizar o 95 

calendário. A professora Marta Lígia Pereira da Silva falou que as inscrições para 96 

representação docente do Centro de Engenharias no Consuni já havia começado e 97 

que iria até o dia seguinte. Disse que na eleição serão eleitos 2 representantes 98 

titulares e 2 suplentes. Finalizou dizendo que as inscrições para representação 99 

docente do Centro de Engenharias no Conselho de Administração - Consad 100 

começara em breve. O professor Zoroastro Torres Vilar lembrou do envio dos 101 

PIDs e RIDs para aprovação na próxima assembléia departamental. Não havendo 102 

mais nada a ser discutido, o presidente da assembléia, Zoroastro Torres Vilar, 103 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às dez horas e três 104 

minutos, e eu, Luiz Djalma Dias Filho, secretário do DET, lavrei a presente ata que 105 

será assinada por mim e demais presentes, quando aprovada.xxxxxxxxxxxxxxx 106 

Chefe do Departamento 107 

Zoroastro Torres Vilar ___________________________________________ 108 

Docentes: 109 

Adriano Aron Freitas de Moura____________________________________ 110 

Álvaro Daniel Teles Pinheiro______________________________________ 111 

Andréa Francisca Fernandes Barbosa________________________________ 112 

Andre Luis Novais Mota__________________________________________ 113 

Antônio Rodolfo Paulino Pessoa ____________________________________ 114 
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Bruno Emannuel de Oliveira Barros Luna_____________________________ 115 

Cláudio Costa dos Santos__________________________________________ 116 

Cristian Kelly Morais de Lima______________________________________ 117 

Daut de Jesus Nogueira Peixoto Couras ______________________________ 118 

Ednardo Pereira da Rocha _________________________________________ 119 

Fabiana Karla de Oliveira Martins Varella Guerra ______________________ 120 

Fabrício José Nobrega Cavalcante___________________________________ 121 

Fernanda Alves Ribeiro ___________________________________________ 122 

Francisco Evaristo Uchôa Reis______________________________________ 123 

Francisco Wilton Miranda da Silva __________________________________ 124 

Frederico Ribeiro do Carmo________________________________________ 125 

Gecílio Pereira da Silva ___________________________________________ 126 

Humberto Dionísio de Andrade _____________________________________ 127 

Isaac Barros Tavares da Silva_______________________________________ 128 

Izabelly Larissa Lucena____________________________________________ 129 

Jardel Dantas da Cunha____________________________________________ 130 

Keila Regina Santana Fagundes _____________________________________ 131 

Luis Morão Cabral Ferro___________________________________________ 132 

Luiz Ferreira da Silva Filho_________________________________________ 133 

Manoel Quirino da Silva Júnior______________________________________ 134 

Manoel Reginaldo Fernandes________________________________________ 135 

Marcelo Prata Vidal _______________________________________________ 136 

Marcelo Roberto Bastos Guerra Vale__________________________________ 137 

Marta Lígia Pereira da Silva_________________________________________ 138 

Rafael Barbosa Rios _______________________________________________ 139 

Ramsés Otto Cunha Lima___________________________________________ 140 

Regina Celia de Oliveira Brasil Delgado _______________________________ 141 

Ricardo Henrique de Lima Leite______________________________________ 142 

Ricardo Henrique Rocha de Carvalho__________________________________ 143 

Rodrigo Nogueira de Codes__________________________________________ 144 

Victor Wagner Freire de Azevedo_____________________________________ 145 

Zilvam Melo dos Santos_____________________________________________ 146 

Representante discente 147 

Amanda Sahory Nunes Serafim_______________________________________ 148 

Secretário do DET 149 

Luiz Djalma Dias Filho _____________________________________________ 150 


